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飞云霞砀村高速公路桥洞积水令人忧

一下暴雨，积水就过膝
11年的老问题啥时能解？

自2003年甬台温高速通车后，位于飞云霞砀村的公路桥洞雨天常漫大

水，让每日必须经过的村民苦不堪言。日前，有网友就在《瑞网议事厅》反

映称：“这个洞口自建设以来，遇到下雨就大量积水，不但通行阻塞，学生上

下学困难，还存在严重的安全隐患，希有关部门尽早解决处理，避免发生意

外。”（问题编号：12298）据悉，这一问题已有多名网友向议事厅反映，他们

迫切需要相关部门能拿出一个彻底解决的方案。

■记者 项武龙 见习记者 江达富

现场：积水过膝，轿车也过不了部分区域

随 后 ， 记 者 拨 打 了 写

在 桥 洞 指 示 牌 上 的 号 码 ，

在电话另一头，原来是高

速公路飞云收费站。据收

费 站 一 位 工 作 人 员 介 绍 ，

霞砀村的桥洞暂时是由他

们负责的。此处积水问题

由来已久，由于地势比较

低，再加上桥洞下的排水

设施不是很好，每次下大

雨的时候这个桥洞都会积

水。后来他们就在这里安

装了水泵，每到下雨天便

会启动水泵抽水。

据他介绍，几天前水泵

突然出现了故障，又恰逢我

市降暴雨，以至于桥洞下积

水过膝，无法通行。得知情

况后，他们维修人员立刻赶

往现场抢修水泵，目前现水

泵已经修复，积水也已被抽

走。

前日，记者再次到现场

查看情况，恰巧又逢雨天，但

桥洞下的积水确实已比上次

少了很多，但依旧还是有少

量的积水，难以下脚。

虽然现在桥洞积水暂时

解决了，至于如何彻底解决

该桥洞积水的情况，该工作

人员表示他们也没有办法，

只能向上面反映。

采访中，村民们都希望

高速公路相关部门能够出台

一个方案，早日帮霞砀村解

决桥洞积水的问题。

日前，记者按照网友的提示

驾车沿着 S330 省道一路向北行

驶，当远远望见前方快到高速公

路时，左转进入霞砀村。这时，

前面的道路积水越来越深，等行

驶到高速桥洞时，积水已约有 10

多厘米高。在桥洞下的道路还

有一部分被人为垫高并装上了

栏杆，垫高部分宽约 1.5 米，刚好

够一个行人通过。在桥洞边上

贴有一块提示牌，上面写有“行

驶通道，请仔细观察确认安全后

慢速通过。如遇积水请报告。”

在提示牌下部还附有了一个电

话号码。

在桥洞下面，由于地势低洼

造成积水，积水已过成人膝。在

桥洞附近，几辆小汽车正踌躇不

前。其中一辆轿车停在积水前

许久，车主下车来回观察了好几

次，最终决定原路返回。“连大车

都不好过，我这小车更不敢过

了，只好绕行。”这位车主返回时

对记者说。现场，只有一辆大型

车辆小心翼翼地穿过桥洞继续

前行，不过积水也已漫过了半个

轮胎。

记者看到，在距离桥洞 200

米处，就是飞云第三小学。很

多孩子上下学都要从这个桥洞

经过，必须卷起裤管小心翼翼

地靠边摸过去，还要提防从边

上行驶而过的机动车溅起的水

花。

“自高速公路建成的十多年

来，桥洞每逢雨后都会积水，小

型机动车不敢过，行人卷起裤管

从垫高的路面涉水通过，非常危

险。其中不少是学生，让人看着

又害怕又很心疼。”霞砀村党支

部书记蔡钟升说起这事，也是一

脸的苦恼。

蔡钟升说，在两年前，曾有

一辆私家车开到桥洞下，结果因

积水太深而熄火，光维修费就花

了几十万，后来还因此事和村里

打起了官司。虽然到目前为止

还没有发生过其他严重的事故，

但每天都有数百人次通过这个

桥洞往返，只要一下雨，交通就

阻塞了，安全隐患一直存在，村

民的意见也很大。每年他们都

会向相关部门反映，但是一直没

有结果。

“我们没有管理权，不敢动

也不能动，只能一直向上级部门

反映。”据飞云街道办事处常务

副主任丁朝发介绍，霞砀村桥洞

的管理权属于温州高速公路部

门。可能是当初设计的问题，为

了高速公路通畅，也为了维持村

里正常的交通，才在高速公路下

面建了桥洞,但是此处地势低

洼，下雨天积水严重的问题一直

困扰着村民。他们也想解决这

个难题，但是桥洞的管理方不属

于瑞安，向管理部门反映也没能

得到解决办法。

办事处及村居：我们没有管理权

飞云收费站：水泵故障导致严重积水

水泵修复后，积水少了但仍难下脚

两名儿童在过膝中的积水中艰难过桥洞（网友供图）
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